

L'ASSOCIATION

JOURNAL D'ECONOMIE SOCIALE

ORGANE OFFICIEL DE LA "CATHOLIC MUTUAL BENEFIT ASSOCIATION."

Quelques contrats d'annonces ayant pris fin, nous croyons pouvoir réduire l'Association à quatre pages sans diminuer la quantité des matières de rédaction. Du reste, cette suppression n'est que temporaire; de nouveaux contrats, encore en perspective mais dont la réalisation semble toute prochaine, nous forceront bientôt de faire reparaître les quatre pages supprimées.

LA C. M. B. A.

Messieurs les secrétaires-archivistes de toutes les branches canadiennes de la C. M. B. A., tant de la province de Québec que des autres provinces de la Confédération, sont priés de vouloir bien nous adresser aussi souvent que possible toutes communications relatives à ces branches. L'Association s'intéresse tout spécialement à l'extension et au progrès des diverses sociétés catholiques de secours mutuel, et elle publiera avec empressement tout ce qui sera de nature à hâter et à agrandir leur développement.

NOTES RELIGIEUSES

APPEL PASTORAL.—Dimanche dernier, M. le curé de St-Roch de Québec a annoncé du haut de la chaire que, dans le cours du prochain carême, quatre grandes retraites seront prêchées dans son église: la première pour les femmes, la seconde pour les hommes, la troisième pour les jeunes gens, et la quatrième pour les jeunes filles. En termes énergiques, il a exhorté ses paroissiens à prier pour le succès de ces retraites, et à se mettre d'avance dans les dispositions requises pour profiter de ces jours de grâces spéciales. M. le curé a aussi dénoncé la profanation du saint jour du dimanche, mal qui tend malheureusement à se propager, l'insouciance coupable d'un trop grand nombre de parents pour l'éducation de leurs enfants, cette excessive licence qui permet à tant de jeunes filles de sortir en compagnie suspecte et à des heures avancées de la nuit, cette déplorable indulgence avec laquelle on signe en faveur des licences de restaurants, cette honteuse indifférence avec laquelle on supporte quelquefois un voisinage scandaleux, et par une invitation pressante il a engagé les fidèles de St-Roch à former une ligue contre les débits de boissons et les maisons mal famées.

ETATS-UNIS.—Un nouveau curé d'Ars.—Un saint prêtre de la Pensylvanie attire l'attention générale par les prodiges qu'il opère. Le R. P. Mollinger, pasteur de Broghen près de Pittsburg, est un ancien missionnaire qui évangélisa les contrées peuplées de mineurs et d'ouvriers. Sa vie a toujours été exemplaire. Il a beaucoup voyagé en Europe et en Asie, d'où il a rapporté des reliques pour enrichir son église; il a surtout une grande dévotion à saint Antoine de Padoue et il lui attribue ses prodiges comme le curé d'Ars les attribuait à sainte Philomène.

Depuis quelque temps la foule accourt à

ville. Nous la félicitons, et nous espérons que ses généreux appels seront entendus par un grand nombre.

Dimanche dernier, M. le curé de St-Roch de Québec a chaleureusement exhorté ses paroissiens à entrer en foule dans les rangs de cette association de charité.

**

Rien ne manquera à la gloire de Christophe Colomb.

On écrit de Londres, que l'abbé Tedeschi après un brillant panégyrique de Christophe Colomb, a invité les pèlerins à insister pour hâter l'introduction de la cause béatification à Rome. Cette demande est aujourd'hui appuyée et soutenue par près de neuf cents évêques, cardinaux et prélats.

L'abbé Tedeschi a rappelé, à ce sujet, les luttes de l'éminent Postulateur officiel de cette cause, nommé par le pape Pie IX, M. le comte Roselly de Lorgues, l'historiographe du héros génois.

On sait que c'est dans deux ans à peine, le 12 octobre 1891, que doit se célébrer sur les deux continents, par des fêtes splendides, religieuses et civiles, le quatrième centenaire de la découverte du Nouveau-Monde, par l'immortel Christophe Colomb.

**

Les bulles érigeant le vicariat apostolique de la Colombie Britannique en diocèse régulier sont arrivées à Rome. Le nouveau diocèse se nommera diocèse de New-Westminster, et la ville de ce nom en sera le siège régulier. Mgr Durieu, O. M. I., vicaire apostolique, est nommé titulaire du nouveau diocèse.

LE CREDIT MUTUEL ET POPULAIRE

L'estime, la confiance, le dévouement réciproques sont l'âme des sociétés
L. de B.

1. Qu'est-ce que le Crédit mutuel et popu-

facilement à mettre ses intérêts à l'abri.

4. *Par quels moyens le Crédit mutuel et populaire protège-t-il les intérêts de ses associés?*

Par la mutualité. Elle veut d'abord que les opérations de crédit ne soient faites qu'avec des associés. En second lieu, ces associés sont mis à même de se connaître et de nouer entre eux des relations d'affaires; or, 1. les qualités morales des actionnaires; 2. leur grand nombre; 3. la variété de leurs professions; 4. les renseignements qu'ils fournissent pour l'intérêt commun, tout cela offre des avantages exceptionnels dont chaque associé peut profiter.

1. *Qualités des actionnaires.*—On ne peut entrer dans la Société et s'y maintenir qu'à la condition de jouir d'une honorabilité incontestable.

2. *Leur nombre.*—La loi permet de recevoir 4,000 actionnaires chaque année.

3. *Variété de leurs professions.*—Le Crédit mutuel et populaire est offert spécialement aux commerçants et aux industriels petits et grands. Les métiers de toute nature se donnent ainsi rendez-vous dans la Société et en nombre considérable. Il est donc possible aux actionnaires de trouver, au milieu d'eux, des fournisseurs dignes de leur confiance, ainsi que des clients honnêtes et qui payent bien.

4. *Les renseignements.*—Ils viennent à l'occasion de l'escompte et des avances qui sont les principales opérations de la Société. Pour ne pas compromettre le capital social, il est nécessaire qu'on ne fasse ces opérations qu'en se munissant des informations les plus précises sur les gens du dedans et du dehors.

Chaque actionnaire donne les renseignements qu'il possède et peut à son tour obtenir communication des renseignements communs. C'est ainsi qu'on arrive à la lumière et à la sécurité.

5. *Le crédit, si dangereux de sa nature, ne l'est-il pas immensément quand on veut le rendre populaire?*

Il le serait, si on voulait mettre à